2018 en quelques dates

Laurence Galli-Morvan, Insee

Janvier

1er janvier: conformément à la loi Barnier du 2 février 1995, une taxe allant de 1 euro à 1,40 euro destinée à financer l'entretien des sites naturels, s'applique sur les excursions au sein du Parc national, notamment dans le Grand-Cul-de-Sac Marin.

15 janvier : le Groupe SNI entre au capital de six Sociétés Immobilières d'Outre-mer (SI-DOM). Les SIDOM (la SIG en Guadeloupe) participent à la mise en œuvre du Plan Logement Outre-mer, dont l'objectif principal est la construction ou la réhabilitation de 10 000 logements sociaux par an.

18 janvier : lancement de l'enquête annuelle du recensement 2018. Au 1er janvier 2015, la Guadeloupe compte 397 990 habitants.

Février

2 février : la Guadeloupe a désormais la compétence d'octroyer des permis miniers en mer (décret n° 2018-62). Cela concerne la recherche et l'exploitation d'hydrocarbures liquides, gazeux et de sites géothermiques.

14 février : Mostafa Fourar est nommé recteur de l'académie de Guadeloupe. Il succède à Camille Galap.

21 février : Angèle Dormoy, nouvelle présidente de la Chambre de commerce et d'industrie de Saint-Martin, succède à Jean Arnell.

28 février : Annick Girardin, Ministre des Outre-mer, arrive en Guadeloupe. Sa visite est principalement orientée vers les filières d'excellence de l'économie guadeloupéenne, des enjeux autour du tourisme et la rénovation urbaine.

Mars

1^{er} mars: Simon Vainqueur est investi dans sa nouvelle fonction de président de la Chambre des métiers de la Guadeloupe.

23 mars: clôture et synthèse locale des Assises des Outre-mer. Ces Assises, lancées en octobre 2017, avaient vocation à offrir aux ultramarins via une consultation en ligne, une tribune de réflexion et de concertation sur des sujets liés aux préoccupations de la population.

Avril

9-14 avril : 8^e édition de la Semaine de l'industrie. L'accent est mis sur l'industrie connectée. Cette manifestation a pour objectif de promouvoir l'industrie et ses métiers auprès du grand public, des jeunes et des demandeurs d'emploi.

13 avril : le président de Région Ary Chalus signe avec la Communauté d'Agglomérations du Nord Grande-Terre la convention de Liaison Entre Actions de Développement de l'Économie Rurale (LEADER) qui permettra le financement d'un atelier de transformation agro-alimentaire à Anse-Bertrand.

17 avril: lancement du projet « Carib Sky », partenariat entre les compagnies aériennes régionales Air Antilles, Winair et la Liat pour faciliter la circulation des personnes dans la Caraïbe tout en diminuant les coûts.

20 avril : inauguration à Sainte-Rose d'un centre de production d'électricité, alimenté par du biogaz issu de la fermentation de matières organiques.

Mai

9 mai : Philippe Gustin est nommé préfet de la région Guadeloupe, représentant de l'État dans les collectivités de Saint-Barthélemy et de Saint-Martin. Il succède à Éric Maire.

10-13 mai : manifestation Karujet, championnat du monde de motonautisme.

Juin

10-11 juin: Nicolas Hulot, Ministre d'État, Ministre de la Transition Écologique et Solidaire et Annick Girardin, Ministre des Outre-Mer, sont en visite en Guadeloupe. Des mesures sont annoncées pour faire face aux échouages réguliers de sargasses, dont la prolifération entraîne des risques sanitaires et des dommages économiques aux riverains, aux acteurs socio-professionnels et aux collectivités.

28 juin : Annick Girardin présente au Président de la République, Emmanuel Macron, le Livre bleu Outre-mer, synthèse des propositions émises lors des Assises des outre-mer, ainsi que les projets par territoire et le Livre bleu de la jeunesse.

Août

27 août : Gérard Cotellon est nommé Directeur Général du Centre Hospitalier Universitaire de la Guadeloupe. Il succède à Pierre Thépot.

Septembre

15-16 septembre : Journées Européennes du Patrimoine sous le thème « L'art du partage ».
20 septembre : le Premier ministre Édouard Philippe présente le plan « Territoires d'Industrie », visant à accompagner des territoires à forte identité industrielle, en développement

ou en mutation. La zone industrielle de Jarry - Baie-Mahault est l'un des 124 « Territoires d'Industrie » retenus au niveau national.

27 septembre : le préfet de la région Guadeloupe signe des conventions « Action Cœur de Ville » avec les maires de Basse-Terre, Pointe-à-Pitre, Les Abymes, la Caisse des dépôts, l'Action logement et l'Agence nationale de l'habitat. Ce programme a pour but de développer des centre-bourgs.

26-30 septembre : le Président de la République, Emmanuel Macron, est en visite aux Antilles, un an après le passage des ouragans dévastateurs Irma et Maria. Il pose la première pierre du futur Centre Hospitalier Universitaire de Guadeloupe dont la livraison est prévue en 2022.

Octobre

3 octobre : le gouvernement présente un plan national interministériel de prévention et de lutte contre les sargasses. Des pistes de recherche au niveau national et international sont énoncées, sur les causes d'échouage de ces algues ainsi que sur les moyens de limiter, voire d'éradiquer leur développement.

12 octobre : l'écrivaine guadeloupéenne Maryse Condé est lauréate du prix Nobel de littérature alternatif.

22 octobre : la région Guadeloupe vise le zéro déchet en 2035 avec le lancement de la construction de huit nouvelles déchetteries.

Novembre

4 novembre : départ de la 11° édition de la Route du Rhum, course transatlantique en solitaire à la voile, courue tous les quatre ans, reliant Saint-Malo à Pointe-à-Pitre.

Décembre

19 décembre : Annick Girardin, Ministre des Outre-mer, et Bruno Le Maire, Ministre de l'Économie et des Finances, nomment Francis Amand, Inspecteur général de l'Insee et médiateur des relations commerciales agricoles, au titre de délégué à la concurrence en Outre-mer. Sa mission : renforcer la transparence des prix en Outre-mer.

27 décembre : le Président de la République promulgue la loi n° 2018-1244 proposée par le député de la Martinique Serge Letchimy, visant à faciliter la sortie de l'indivision successorale et à relancer la politique du logement en Outre-mer.